

Hebdo Canada



Ottawa, Canada.

Volume 3, No 8

le 19 février 1975

Vers une nouvelle politique de l'immigration pour le Canada, 1

Étude de l'énergie marémotrice de la baie de Fundy, 3

La négociation dans la Fonction publique fédérale, 3

Lauréat d'une bourse ouest-allemande, 3

Commission d'enquête sur les viandes, 3

Premier réservoir en caoutchouc pour l'eau potable, 4

Programmes d'enrichissement des aliments, 4

Tendances nouvelles dans le système d'éducation, 5

L'Atlas national du Canada, 5

Mme Sylvia Ostry est nommée sous-ministre, 5

Pour la recherche en industrie textile, 5

Vers une nouvelle politique de l'immigration pour le Canada

Le ministre de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration, M. Robert Andras a déposé à la Chambre des communes le 3 février le Livre vert sur la politique de l'immigration, lequel vise à fournir aux Canadiens un document de base pour une discussion constructive sur le rôle que la politique d'immigration doit jouer dans la création de la société qu'ils désirent pour eux et leurs enfants, et aussi pour la formulation d'une nouvelle Loi sur l'immigration d'ici deux ans.

“Ce qui finalement est en jeu, a dit le ministre, n'est rien de moins que l'avenir démocratique du Canada, soit le nombre, le taux de croissance, la répartition et la composition de sa population ainsi que les principes de base qui devraient régir nos décisions visant à accroître les ressources humaines de notre pays, à la faveur de la venue d'immigrants.”

Le Livre vert a été rédigé en supposant que la plupart des Canadiens conviennent:

- que les immigrants au Canada devraient être choisis sans tenir compte de leur race, de leur couleur ou de leur croyance;
- qu'il faut respecter l'importance de la famille;
- que le Canada doit ouvrir ses portes à certaines personnes, notamment aux réfugiés, pour des motifs de pitié, et qu'il doit respecter ses obligations internationales; et
- que la politique d'immigration devrait être étroitement reliée à la politique de main-d'oeuvre lorsqu'il s'agit de sélectionner des immigrants destinés à se joindre à la population active, et qu'elle soit de même reliée à tous les principaux domaines de la politique socio-économique.

Points saillants

Le Livre vert ne fait aucune recommandation ferme ni ne propose de solutions. Il examine les problèmes et fait état des choix dont les Canadiens pourront se servir. Voici un résumé des points saillants du Livre vert:

Il n'y a pas de question d'intérêt national dont les Canadiens se précoc-

cupent qui ne soit reliée de quelque façon à l'évolution de notre population. Le dynamique complexe des changements démographiques est en corrélation avec la structure de l'économie, la qualité de vie dans les villes et la prestation de services publics. Toutes ces questions ont une incidence profonde sur l'évolution politique et culturelle de la société canadienne et influe sur les décisions relatives à la manière de planifier l'utilisation de nos terres et de nos ressources, de protéger le milieu et de vaincre les inégalités, quelles que soient leur nature et leur origine, qui touchent les possibilités offertes aux personnes ou aux différentes couches de notre société....

Le Canada ne fait pas face à un problème démographique au sens où l'on entend souvent cette expression. Par ailleurs, le Canada a, comme tout autre pays, un problème démographique. Ce dernier se traduit par la congestion urbaine, des déséquilibres entre les régions et des lignes de force qui entraînent le dépeuplement de certaines régions et un taux de croissance peu souhaitable dans d'autres....

Comme la plupart des pays avancés, le Canada assume les frais de la congestion des régions métropolitaines, de la pénurie de logement, des pressions sur les terres arables, de la détérioration du milieu, bref, de l'éventail coutumier des problèmes avec lesquels les sociétés prospères et évoluées sont actuellement aux prises....

Les partisans d'une importante poussée démographique ont souvent exprimé l'avis que le caractère concurrentiel de l'industrie canadienne tirerait un avantage marqué du marché national plus vaste que cette poussée favoriserait. Les résultats d'une étude menée récemment à ce sujet à la demande du ministère de la Main-d'oeuvre et de l'Immigration indiquent que l'industrie canadienne devrait continuer de miser principalement sur une expansion du marché international plutôt que sur des augmentations de la taille de la population de notre pays....

Si les Canadiens veulent que la politique d'immigration serve à orienter